

“Generando sinergia por un mundo libre, pacífico y próspero”

Boletín Informativo JICA Nº 6: Enero - Febrero 2023





Técnicos del MAG, IPTA y SENA son capacitados en Uruguay a través de la JICA

En el marco del Proyecto triangular entre Japón, Paraguay y Uruguay para el Desarrollo de la Producción Agrícola a través del Sistema de Riego y Drenaje, desarrollado por la JICA, se llevó a cabo la segunda capacitación presencial de técnicos integrantes del proyecto, en Uruguay. El objetivo de la capacitación fue el de conocer la experiencia uruguaya en cuanto al marco legal, político y la estrategia aplicada para el desarrollo de la agricultura regada en ese país. La comitiva paraguaya estuvo integrada por técnicos del Ministerio de Agricultura y Ganadería (MAG), Instituto Paraguayo de Tecnología Agraria (IPTA), y del Servicio Nacional de Calidad y Sanidad Vegetal y de Semillas (SENAVE).



La JICA y la STP reciben a nuevos voluntarios japoneses especialistas en diversas áreas

El Representante Residente de la Agencia de Cooperación Internacional de Japón (JICA), Don Yasushi Fukui; y la ministra de la Secretaría Técnica de Planificación del Desarrollo Económico y Social (STP), Carmen Ubaldi, dieron la bienvenida a los nuevos voluntarios de la JICA, quienes iniciarán su misión de servicio en el país, por un periodo de dos años. Entre la lista de los nuevos voluntarios, se encuentra Kasumi Yoshida, quien es especialista en educación primaria; Taisei Fujimoto, quien es especialista en Judo; Eisuke Ohmura, quien es especialista en Atletismo; Kazumasa Kosaka, Kaori Kobayashi especialistas en Ganadería; y Hideyo Iwata, es especialista en Mecánica General.



La Exhibición de Okinawa recibe la visita del Embajador del Paraguay y comitiva

En el marco de la “Exhibición de Okinawa”, realizada en Japón, Don Raúl Florentín, Embajador de la República del Paraguay en Japón; con su Sra. María Liz Aquino y los funcionarios de la embajada, visitaron el Museo de la Migración Japonesa al Exterior de JICA Yokohama, el pasado 10 de Febrero.

El grupo disfrutó de la exhibición permanente y la exhibición especial (“Exhibición de Okinawa” (terminada el 12 de febrero)). El Embajador, resaltó la importancia que tiene la comunidad japonesa en Paraguay, señalando que a pesar de ser una población de aproximadamente 10.000 personas, es sumamente grande social y económicamente, además de cumplir un rol extremadamente importante en las relaciones bilaterales con el Japón.



Voluntaria de la JICA presenta informe y planificación del trabajo realizado en el Centro de Atención al Cliente CAH Paraguairí

Machi Yamamoto, voluntaria de la JICA presento su informe y planificación de los trabajos realizados en la zona con funcionarios y clientes del CAH, la reunión tuvo lugar en el local de la Gerencia Centro Sur y contó con la presencia del Gerente Zonal, Alcides Ríos y la coordinadora del proyecto Kaori Okayama.

El informe fue expuesto por la voluntaria, detallando la planificación, realización, efectos y las actividades desarrolladas en el marco del voluntariado realizado.



La JICA llevó adelante el Primer Taller de Capacitación para Periodistas y Comunicadores, con apoyo de la Universidad Autónoma de Asunción (UAA)

El Gobierno de Japón, a través de la Agencia de Cooperación Internacional del Japón (JICA), llevó a cabo el Primer Taller de Capacitación para Periodistas y Comunicadores, con el apoyo de la Universidad Autónoma de Asunción (UAA), y con la participación de más de 30 profesionales de la comunicación, trabajadores de medios masivos e independientes del Paraguay. El taller desarrollado con el objetivo de ofrecer a Periodistas y Comunicadores un espacio de acceso gratuito y certificado, para el fortalecimiento de habilidades profesionales que les permita seguir potenciándose en la profesión, contó con 3 renombrados expositores. La periodista Sara Moreno desarrolló del tema “Redacción de avances de noticias y noticias breves, para Redes Sociales”; el comunicador y fotógrafo, Martín Crespo, presentó el tema “Lineamientos para optimizar recursos y técnicas de fotografía en coberturas”; y la especialista en Personal Branding, Rocío Vázquez, tuvo a su cargo el eje “Cómo potenciar mi marca personal como Comunicador/a.” El Taller concluyó con una presentación informativa sobre los trabajos de la JICA en Paraguay, la presentación del equipo de trabajo y las palabras del Representante Residente, Don Yasushi Fukui.



Firma de minuta para realización de Nuevo Proyecto entre SENACSA Paraguay y JICA

El objetivo de este nuevo proyecto será fortalecer los Servicios de Sanidad Animal y de Calidad e Inocuidad de los Alimentos de Origen Animal y tendrá una duración de 4 años. La firma de la Minuta fue realizada por el Presidente del Servicio Nacional de Calidad y Sanidad Animal (SENACSA), José Carlos Martín Camperchioli, y la líder del Equipo de la Misión JICA, Yumi Kirino. De esta manera concluyó exitosamente la visita de la misión de JICA Central de Japón, que tuvo una duración de tres semana, con el objeto de realizar una planificación detallada de este nuevo Proyecto.

“Generando sinergia por un mundo libre, pacífico y próspero”



ITAPUANOTICIAS.TV

GRAN ÉXITO EN EL “FESTIVAL DE LOS PUEBLOS” DESARROLLADO EN ENCARNACIÓN - Itapúa Noticias

Con el apoyo de la JICA en Encarnación se realizó la “2da. Fiesta de los Pueblos Itapúa – Misiones”

La Fiesta de los Pueblos Itapúa-Misiones fue realizada en su segunda edición, el viernes 17 de febrero de 2023, desde las 17:00 horas, en la Réplica de la Estación del Ferrocarril de Encarnación - Costanera República del Paraguay. La misma es una actividad planificada y desarrollada en el marco del proyecto Fortalecimiento de la Asociatividad Regional en el departamento de Itapúa y Misiones, llevado a cabo por las Gobernación de Itapúa y la Gobernación de Misiones, con el apoyo de la Agencia de Cooperación Internacionales del Japón (JICA). La Fiesta de los Pueblos ofreció a los pobladores y visitantes poder vivir la grata experiencia de la rica cultura de ambos departamentos del país. Con los sabores de sus comidas más tradicionales, grupos musicales en vivo, artesanía, y la exposición de productos y artículos reconocidos como tesoros de los pueblos. La fiesta contó con la presencia del Representante Residente de la JICA en Paraguay, Yasushi Fukui; los Gobernadores de Itapúa y Misiones e importantes autoridades invitadas.

Los representantes de la JICA en Paraguay reciben visita de miembros de la empresa japonesa CKC



En la ocasión, Yokawa Tatsuro representante de la empresa japonesa Chuo Kaihatsu Corporation – CKC, manifestó su interés en trabajar junto con la JICA en temas de becas de capacitación como así también en el fomento de la negociación de empresas japonesas en Latinoamérica. En la ocasión el Sr. Yokawa presentó a la JICA dos empresas: Chubu Ecotec: Convertidor de desechos a fertilizantes orgánicos y a Nissan Steel Industry – Freshmama: Film que evita el deterioro de frutas y verduras (ideal para mantener la calidad de los productos para la exportación). CKC es una empresa que busca fortalecer la cooperación entre organizaciones agrícolas nikkeis a través de capacitaciones y creación de negocios con empresas japonesas.



Se realizó la primera capacitación a clientes del Crédito Agrícola de Habitación en Capitán Miranda

Siguiendo con la implementación piloto de las capacitaciones sobre comercialización, fueron capacitados productores del Centro de Atención al Cliente del Crédito Agrícola de Habitación (CAH); de Capitán Miranda. Los productores manifestaron la importancia de recibir este tipo de capacitaciones por parte del CAH y se mostraron muy conformes con los conocimientos obtenidos. Estas actividades se realizan en el marco del Proyecto Triangular entre Japón, Chile y Paraguay (JCCP), con la participación de AGCID, INDAP, CAH y JICA.



JICA inauguró la primera Estación de Carretera Michi no Eki del Paraguay

El lunes 13 de febrero, se realizó la inauguración de la primera Estación de Carretera Michi no Eki, en el Departamento de Misiones, con la presencia de aliados estratégicos de la Gobernación de Misiones Paraguay, SENATUR y la Entidad Binacional Yacyretá. En la ocasión se explicó el concepto “Un Pueblo Un Producto” y el sistema de Desarrollo regional de Japón, que es el “Michi no Eki”.

Se destacó el compromiso del gobierno departamental de Misiones para con sus emprendedores ya que a través de esta Estación los mismos podrán ofrecer sus productos a quienes visiten el departamento a través de un puesto de venta fijo. Sin dudas, esto contribuirá al mejoramiento de la calidad de vida de los pobladores locales.

JICA, junto con sus socios tomará la iniciativa para forjar lazos de confianza en el mundo; trabajando por un mundo libre, pacífico y próspero, donde la gente pueda encontrar un mejor futuro y explorar sus diversos potenciales.



Se iniciaron las capacitaciones a pequeños productores clientes del Crédito Agrícola de Habilitación en la zona piloto de Cnel. Oviedo

Se realizó la capacitación a los productores de frutilla del Comité Virgen del Pilar sobre temas de comercialización como ser análisis de 4Ps, promoción de productos, embalaje, procesamiento de productos entre otros. Luego de la culminación de esta prueba piloto que también se realizará en Paraguairí, Capitán Miranda y otras ciudades, se espera que mediante las lecciones aprendidas se mejore la metodología de implementación de las capacitaciones, para luego difundirla a más clientes en los 12 Centros de Atención al Cliente y 4 Gerencias Zonales objeto del proyecto.

Estas actividades se realizan en el marco del Proyecto Triangular entre Japón, Chile y Paraguay (JCCP), con la participación de AGCID, INDAP, CAH y JICA.



Jóvenes deportista proyectan espacios de fortalecimiento del deporte a través de la JICA

Se encontraron el Sr. Kyuji Fujikawa (Ex-jugador profesional de béisbol oriundo de la prefectura de Kochi), el Sr. Takuya Niguchi (Aspirante a jugador profesional de béisbol de Kochi Fighting Dogs oriundo de la Ciudad de Yguazú, Departamento de Alto Paraná, Paraguay); y el Sr. Yutaka Koga (Entrenador de béisbol también de la Ciudad de Yguazú, becado dentro del programa “Formación de entrenadores de béisbol” implementado por JICA conjuntamente con Kochi Fighting Dogs).

Los tres deportistas conectados por el “Béisbol”, conversaron sobre poder atravesar las fronteras con el deporte, el Béisbol paraguayo y Béisbol japonés. .



Representantes de la JICA se reúnen con rector de la UNI

Se concretó una importante entrevista entre las autoridades representantes de la Universidad Nacional de Itapúa y de la Oficina de JICA en Paraguay. El motivo principal de esta audiencia fue coordinar las actividades para implementar la “Cátedra JICA 2023”, establecer criterios para la suscripción inminente de un convenio marco interinstitucional, entre otras acciones vinculadas a la cooperación técnica. Por la JICA, estuvieron presentes Emi Ikenoue, Representante Residente Adjunta; Miguel Hirai, Director de Cooperación Técnica y Financiera y Eduardo Ohishi, Coordinador de Cooperación Técnica y Financiera. Recibió a esta delegación, el Rector de la UNI, Ing. Hildegardo González Irala, acompañado de la Vicerrectora, Dra. Nelly Monges de Insfrán y el Decano de la Facultad de Ciencias y Tecnología, Dr. Hermenegildo Cohene.



Viajan a Japón funcionarios del SENAVE e IPTA en el marco del proyecto INOPAR

Por parte del SENAVE participarán la Ing. Leticia Soria, Directora de la Dirección de Calidad, Inocuidad y Agricultura Orgánica; y la Ing. María Eugenia Villalba, Jefa del Departamento de Trazabilidad vegetal de DICAQ; y por parte del IPTA, participará el Ing. Lucidio Burgos, Jefe del Programa de Investigación de Frutas del IPTA – Caacupé. El programa a desarrollarse en Japón contempla capacitación en el Instituto de Toxicología Ambiental, Asociación Japonesa para la Protección Vegetal, Centro de Inspección de Alimentos y Materiales Agrícolas, entre otros por un periodo de 2 semanas aproximadamente.

Esta actividad se realiza en el marco del “Proyecto para el Mejoramiento de la Inocuidad de rubros agrícolas de exportación para pequeños productores - INOPAR”.

Expertos de la JICA acompañan capacitaciones para los clientes del CAH



En la primera semana de febrero, llegaron al país Yoneyama Akiko experta en Educación Financiera y Ryuji Seno experto en Comercialización de la JICA. Los mismos capacitaron a los clientes del Crédito Agrícola de Habilidad en cuanto a comercialización, además de coordinar las actividades del plan de implementación del Proyecto. Así mismo se reunieron con la presidenta del CAH, María del Carmen Meza para analizar conjuntamente el “Proyecto de profundización de los procesos de inclusión financiera del CAH para los pequeños productores de la Agricultura familiar”, con el objetivo de avanzar en la actividades y realizar pruebas piloto de materiales de capacitación para los clientes del CAH.

Mediante esta Cooperación Técnica se espera fortalecer y mejorar los servicios del CAH. Estas actividades se realizan en el marco del Proyecto Triangular entre Japón y Chile, de manera a que más productores y micro emprendedores puedan formar parte del sistema financiero para potenciar sus negocios o emprendimientos y así mejorar su calidad de vida.

Voluntaria de la JICA apoya la asistencia a personas con discapacidad



La voluntaria japonesa de JICA la Srta. Raimu SUTO, especialista en Asistencia y Educación para Personas con Discapacidad, se encuentra trabajando desde junio 2022 en la Fundación Pequeño Cottolengo Don Orión. La Voluntaria apoya las actividades recreacionales y acompaña la vida cotidiana de los usuarios de la fundación. En esta institución se realiza la rehabilitación y educación especial para personas con discapacidad, y en la actualidad aproximadamente 70 personas con discapacidad ligera a grave viven en el hogar.



TANGOTERAPIA, UNA ALTERNATIVA TERAPÉUTICA PARA LAS PERSONAS CON DISCAPACIDAD.

Proyecto Impacto - SENADIS



FEBRERO 2023

DOMINGO	LUNES	MARTES	MIERCOLES	JUEVES	VIERNES	SÁBADO
			1	2	3	4
5	6	7	8	9	10	11
12	13	14	15	16	17	18
19	20	21	22	23	24	25
26	27	28				

¿Alguna vez realizaste Tangoterapia?

El Proyecto Impacto como parte de sus actividades realizó varias sesiones de Tangoterapia con la participación de usuarios de Senadis Paraguay, esta es una alternativa terapéutica muy novedosa para las personas con discapacidad.

#JICAPY



ULTIMAHORA.COM

Un titán con ADN japonés: El horno que podría producir porcelana

Hace casi 17 años nació el horno Noborigama, de la Asociación de Artesanos Ar...

Noborigama con apoyo de JICA

Se comparte esta interesante nota sobre el Horno Noborigama que se encuentra en la Asociación de Artesanos Aregueños. Actualmente el Voluntario Taku IMAIZUMI se encuentra trabajando con los artesanos de la Asociación compartiendo conocimientos y técnicas japonesas para mejorar la calidad de la elaboración de diferentes tipos de cerámicas. Con esta iniciativa se espera mejorar los ingresos y la calidad de vida de los artesanos miembros de la institución.

Nota extendida: <https://www.ultimahora.com/un-titan-adn-japones-el-horno-que-podria-producir-porcelana-n3042049.html>



Reunión de JICA con la Comitiva del Ministerio de Desarrollo Social del Paraguay

En la ocasión el MDS presentó a la JICA las diferentes iniciativas que lleva adelante en beneficio al pueblo paraguayo como ser los programas TEKOPORA, TENONDERA, entre otros. Durante la reunión, se identificaron posibles oportunidades de Cooperación entre ambas instituciones, especialmente la posibilidad del “Envío de Voluntarios Japoneses” para apoyar las actividades del MDS, con este objetivo se seguirán los contactos correspondientes para la presentación de Solicitud de Voluntario a la JICA. La delegación del Ministerio de Desarrollo Social (MDS), estuvo conformada por el Sr. José Soles y su equipo técnico.



Profesionales de beisbol de Kochi Fighting Dogs y otros visitaron la JICA

El equipo profesional de béisbol Kochi Fighting Dogs y el representante del Instituto Técnico Ryoma Gakuen de la Prefectura Kochi, Japón, visitaron en enero el país. La comitiva mencionó su interés en establecer alianzas en el Paraguay, con el objeto de ofrecer capacitaciones y formaciones profesionales en el área de béisbol y especialización técnica. Con esta iniciativa se estarían ampliando las opciones de carreras profesionales enfocadas a los jóvenes. Así también, como parte de sus actividades durante su estadía en el país estarán realizando entrevistas a la comunidad Nikkei teniendo en cuenta que varios descendientes son originarios de la Prefectura de Kochi.



Viajarán a Japón dos docentes de las localidades de Juan Manuel Frutos y Ñemby

La profesora Norma Sala y el profesor Jorge Villalba se capacitarán sobre educación en ciencias, matemáticas y métodos de enseñanza para la Educación Primaria y Secundaria. Así también, aprenderán sobre formación a profesores y visitarán varias escuelas.

Con estos nuevos conocimientos adquiridos en el curso “KCCP Líderes Jóvenes Educación Primaria/Secundaria Educación en Ciencias y Matemáticas” se espera que los docentes puedan desarrollar un plan de acción para fortalecer la educación escolar en sus respectivas localidades.

Estas actividades se realizan en el marco del “Programa de Co Creación de Conocimientos (Líderes Jóvenes)”.



https://www.stp.gov.py/v1/funcionaria-de-la-stp-se-capacito-en-japon-sobre-nuevos-conceptos-en-ordenamiento-territorial/?fbclid=IwAR3-TcsT1k7py_e6S3fz2MqkTWgHTpCFQn4dTiTAw3pg8vSWmEQWs1pER0

Retorno de Obihiro la becaria de la STP

Conocé a una de nuestras exbecarias del Programa Co-creación de Conocimientos (KCCP), Eva Ana María Riveros González quien se capacitó en Japón sobre “Conservación de los Ecosistemas a través de la Gestión Colaborativa de las Áreas Protegidas”.

“Como becaria de JICA, agradezco por la oportunidad de conocer y aprender acerca de la gestión colaborativa y participativa tanto de áreas protegidas, como también las actividades del área urbana pueden coexistir con el concepto Satoyama que me atañe como Coordinadora Territorial, más que ello agradezco por enseñarme la cultura de respeto que posee el pueblo japonés en relación naturaleza-comunidad y como esta última gestiona”.

Experto de la JICA estará acompañando capacitaciones a veterinarios

El Dr. Katsuya Kida de la Universidad de Obihiro-Japón, estará asistiendo y capacitando a veterinarios de las Cooperativas socias de la Federación de Cooperativas de Producción - Fecoprod Ltda; en cuanto a nutrición y crianza lechera desde la Fundación Nikkei CETAPAR. Así también, visitará a los productores lecheros junto con los veterinarios para dar orientación sobre manejo eficiente de tambos hasta fines de marzo.

Mediante esta Asistencia Técnica se espera fortalecer el sistema SISCOLE, software de gestión lechera, y su aplicación en el campo para mejorar la gestión de producción de leche, a través del cual podrán ser recopilados datos científicos para su análisis.

Estas actividades se realizan en el marco del Proyecto PROMELE fase III. Para saber más sobre este proyecto los invitamos a ingresar al siguiente link:

<https://www.jica.go.jp/.../paraguay/022/outline/index.html>



Avances para el Proyecto de Mejoramiento del Sistema de Suministro de Agua en la ciudad de Villa Hayes

Estuvo en el país la Misión encargada del Diseño Detallado del "Proyecto de Mejoramiento del Sistema de Suministro de Agua en la ciudad de Villa Hayes". Este proyecto se implementa bajo el esquema de Cooperación Financiera No Reembolsable (Donación). El objetivo de la misión fue la de elaborar el diseño detallado (D/D) del proyecto y determinar las especificaciones técnicas, planos y costos estimados de los componentes objeto de la donación, y confirmar así la consistencia entre el diseño preliminar elaborado durante el estudio preparatorio de cooperación y el diseño detallado.

Con el apoyo del Gobierno de Japón, hasta la fecha se han construido 3 (tres) plantas de tratamiento de agua potable: una en Concepción, una en Pilar y otra en Coronel Oviedo, con el objeto de contribuir a mejorar el acceso al agua potable y apoyar al logro de los objetivos establecidos en el Plan Nacional de Desarrollo Paraguay 2030.

Funcionarios del Crédito Agrícola de Habilitación presentaron su informe de la capacitación realizada en Chile

Teniendo en cuenta todo lo aprendido de la experiencia y conocimientos compartidos por parte del INDAP, se acordó implementar dentro del CAH circuitos cortos de comercialización como ser ferias mediante alianzas con el sector público y privado, como así también analizar la posibilidad de implementar Mercados Campesinos con las bancas comunales y un comité de mora para recuperación de cartera vencida.

Estas actividades se realizarán en el marco del Proyecto para el Fortalecimiento de Procesos de Inclusión Financiera del CAH para los pequeños productores de la agricultura familiar de la República del Paraguay (JCPP). Los invitamos a saber más del proyecto ingresando al siguiente link https://www.jica.go.jp/.../activities/activity10_09.html





Viajan 2 técnicos del SENAVE para entrenamiento en Yokohama

Viajaron a Japón 2 técnicas del laboratorio del SENAVE para recibir un entrenamiento en el Centro de Cuarentena de la ciudad de Yokohama. Una de las becarias es la Lic. Alba Domínguez, jefa de Departamento de Laboratorios Químicos, quien estará capacitándose en el área de gestión operativa de los laboratorios químicos y la otra becaria es la Lic. Carmen Rodas, encargada del área de microtoxinas, quien estará entrenándose en técnicas de análisis para determinar el contenido de toxinas de origen natural presente en alimentos de origen vegetal.

Esta actividad se realiza en el marco del “Proyecto para el Mejoramiento de la Inocuidad de rubros agrícolas de exportación para pequeños productores”. Para saber más del proyecto los invitamos a ingresar al siguiente link <https://www.jica.go.jp/.../spanish/paraguay/016/index.html>



ENERO 2023

DOMINGO	LUNES	MARTES	MIERCOLES	JUEVES	VIERNES	SÁBADO
	1	2	3	4	5	6
7	8	9	10	11	12	13
14	15	16	17	18	19	20
21	22	23	24	25	26	27
28	29	30	31			

En el calendario JICA 2023, en el mes de enero se compartió datos sobre voluntarios

El voluntario de la especialidad de Bádmin-ton se encuentra enseñando diversas técnicas a los jugadores de esta disciplina en la Secretaría Nacional de Deportes. En ocasión de los juegos ODESUR 2022 acompañó en la competencia a los atletas del equipo de la Federación Paraguaya de Bádmin-ton.



Conoce más sobre el uso de vocabulario inclusivo con el Proyecto Impacto

¡Comparte para promocionar el lenguaje inclusivo para referirse correctamente a las personas con discapacidad!

Lenguaje Inclusivo		Lenguaje Inclusivo		Lenguaje Inclusivo		Lenguaje Inclusivo	
Término Incorrecto	Término Correcto	Término Incorrecto	Término Correcto	Término Incorrecto	Término Correcto	Término Incorrecto	Término Correcto
<ul style="list-style-type: none"> • Mongolito • Mongólico • Retardado • Retrasado mental 	<p>Persona con discapacidad intelectual</p> 	<ul style="list-style-type: none"> • Ciego • Cieguito • No vidente • Invidente 	<p>Persona con discapacidad visual</p> <p>Persona ciega</p> 	<ul style="list-style-type: none"> • “el” Sordo • Sordito • Sordomudo 	<p>Persona con discapacidad auditiva</p> <p>Persona sorda</p> 	<ul style="list-style-type: none"> • Lisiado • Minusválido • Inválido • Paralítico • Mutilado • Cojo • Tullido 	<p>Persona con discapacidad física</p> 
Proyecto IMPACTO		Proyecto IMPACTO		Proyecto IMPACTO		Proyecto IMPACTO	

#LenguajeInclusivo

Publicaciones audiovisuales



Seminario virtual sobre Michi no Eki

 Fecha: martes 28 de febrero

 Hora: 10:45 a 15:05

Enlace de Grabación: <https://www.facebook.com/jicaparaguay/videos/1915744972126694>



Proyecto Mejoramiento del Corredor de Exportación de la Región Oriental (PG-P17)

En este material compartido en diciembre de 2022, te presentamos el Proyecto de Mejoramiento del Corredor de Exportación de la Región Oriental, financiado por la JICA y ejecutado por el MOPC Paraguay. El mismo contiene entrevistas al Ministro de Obras Públicas, Ing. Rodolfo Segovia; al Representante Residente de la JICA, Don Yasushi Fukui; y a parte del equipo del proyecto, en donde explican la importancia, los objetivos y los resultados esperados a partir del mismo. Con esta obra se ha fortalecido la exportación de productos y la inclusión de Paraguay en el mundo como país exportador. **Accedé al material:** [Audiovisual Proyecto PG-P17](#)

Proyecto IMPACTO

Compartimos este interesante video en el cual integrantes de la Asociación de Vida Independiente TEKO SÑ SO explican sobre la vida independiente de las personas con discapacidad.

#BienestarJICA . **Accedé al material:** <https://fb.watch/joJNEv0w-U/>





"Becas de la Sociedad Nikkei 2023"

Existen más de 80 cursos disponibles en distintas áreas, dirigidas a personas de diferentes edades, tanto para estudiantes como profesionales para capacitarse en Japón.

● Leé las guías de postulación:

📄 Japonés: https://drive.google.com/.../12b30ESknDTrK_ZVJIYvYp4o6J...

📄 Español: https://drive.google.com/.../1H7x_fpfABwPuullA9zoLL5O6y...

● Explorá y elegí un curso para vos:

📄 Japonés: <https://drive.google.com/.../1ma8ioQ7QQkvxYMIaFzGoeDRiXYQ...>

📄 Español: <https://drive.google.com/.../1Jh5wTU9eExhSb8xIVYJNraSH...>

¡Si tenes dudas, preguntas o necesitas asesoría, no dudes en contactarnos!

Tel.: 021-608400 Whatsapp: 0972-690116 (Jun Takakura) E-mail: pg_oso_rep@jica.go.jp

Boletín Informativo JICA N° 6 Enero - Febrero 2023

“Generando sinergia por un mundo libre, pacífico y próspero”



Contactos: 021-608-400 - 0972-690 118 / MirianPonillaux.pg@jica.go.jp ; jicap118@gmail.com

<https://www.facebook.com/jicaparaguay> ; <https://www.jica.go.jp/paraguay/espanol/office/index.html>